

**SSPC: HAY ZONAS DE ESPECIAL ATENCIÓN**

Protegerán a candidatos a 629 cargos

EL PLAN para cuidar a aspirantes a puestos federales será presentado al INE, adelantó Rosa Icela Rodríguez; los estados deben dar seguridad a abanderados locales

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) tiene listo un plan de trabajo para proteger a los candidatos a los 629 puestos de elección federal que estarán en juego el próximo 2 de junio.

Rosa Icela Rodríguez, titular de la dependencia, adelantó que la estrategia será presentada en los próximos días a Guadalupe Tadel, presidenta del INE.

A pregunta expresa sobre la existencia o no de focos rojos en materia de seguridad en el país, res-

pondió que "claro que hay algunas zonas que ameritan más atención que otras. Hay algunas zonas en donde tenemos que poner especial atención. Las vamos a dar a conocer", ofreció en una entrevista, tras participar en una reunión privada con los senadores de Morena y el PVEM.

Recordó que la seguridad de los candidatos a puestos de elección popular a nivel estatal es responsabilidad de las autoridades de las entidades federativas.

El viernes, Felipe de la Mata, magistrado del Tribunal Electoral, alertó de la presencia del crimen organizado como factor de presión en los comicios.

PRIMERA | PÁGINA 2



Foto: Mateo Reyes

Vamos a ver cuáles son los acuerdos en esa mesa (con el INE); estamos en la disposición de proteger a los candidatos que participen en el proceso electoral."

ROSA ICELA RODRÍGUEZ

20
24
DESTINO



ESTRATEGIA, LISTA

Protegerán a aspirantes a 629 cargos federales

» EN ALGUNOS PUNTOS DEL PAÍS se requiere atención especial para la salvaguarda de los candidatos, reconoce la titular de la SSPC, Rosa Icela Rodríguez

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA
leticia.robles@gimm.com.mx

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, anunció que tiene listo el plan de trabajo para la protección de candidatas y candidatos a los 629 puestos de elección federal y reconoció que en el país existen "algunas zonas en donde tenemos que poner especial atención".

Entrevistada después de participar en una reunión privada con los senadores de Morena y del Partido Verde, la secretaria precisó que el plan de trabajo de seguridad a los candidatos será presentado a la presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Tadei, y recordó que la seguridad de los candidatos a puestos de elección popular a nivel estatal es responsabilidad de las autoridades de las entidades federativas.

La semana pasada **Excélsior** informó que el magistrado Felipe de la Mata, de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), alertó de la presencia del crimen organizado

como factor de presión en las elecciones; le llamó el "elefante blanco que nadie quiere ver".

De igual manera, dio cuenta que los partidos políticos de oposición reiteraron la exigencia al Consejo General del INE de que realice un mapa de riesgos electorales por intervención del crimen organizado; que tome medidas para mitigar la influencia de estos grupos en la votación de la ciudadanía, al tiempo que se quejaron de que no tienen candidaturas a nivel municipal, en algunos estados, por miedo de la gente a participar.

Ayer, Rosa Icela Rodríguez anunció que "habrá una reunión con la presidenta del INE para presentarle el plan de trabajo de protección a candidatos y candidatas a puestos de elección federal".

Admitió que el tema también fue de interés de los senadores de Morena y del Partido Verde.

"Nosotros tenemos esa obligación. Fue una de las preguntas que nos hicieron los senadores. Preguntaron cómo esperan las elecciones y nosotros dijimos que tenemos la obligación de llevar a cabo, con seguri-

dad, un proceso donde decida la población y que sus próximas autoridades sean electas por la voluntad del pueblo", indicó.

A pregunta expresa sobre la existencia o no de focos rojos en materia de seguridad en el país, respondió que "claro que hay algunas zonas que ameritan más atención que otras. Hay algunas zonas en donde tenemos que poner especial atención. Las vamos a dar a conocer", ofreció.

Interrogada sobre la seguridad de los candidatos a puestos de elección popular en las entidades federativas, dijo que "veremos cuál es la responsabilidad o corresponsabilidad de las autoridades"; añadió que, a nivel federal, "estaremos en donde solicitan protección los candidatos; vamos a estar pendientes de las solicitudes que se hagan".

"Vamos a ver cuáles son los acuerdos en esa mesa (con el INE) y decir que estamos en la disposición de proteger a los candidatos que participen en el proceso electoral venidero", reiteró.

Adelantó que la reunión puede darse jueves, viernes o el lunes.